
第一部分　教材梳理



第12课时　6年级上册（Unit 5）



 

1　What do/does ＋主语＋ do？                                              （教材P48）

“What do/does ＋主语＋ do？”是用来询问某人职业的常用句型，

意为“某人是做什么的？”。主语前面的do或does是助动词，无实义；

后面的do是实义动词，意为“做”。其答语为“主语＋ be动词＋ a/an 

＋职业名词.”。如：





拓展：询问职业的句型还有：

1. What ＋ be动词＋主语？如：

 — What is your father？ 

你爸爸是做什么的？

— He is a worker. 

他是一名工人。

注意：此句型一般不与第二人称you连用，因为这样显得不礼貌。



2. What ＋ be动词＋ one’s ＋ job？如：

— What is your sister’s job？

你姐姐的工作是什么？

— She is a teacher. 

她是一位教师。



[典例精析]

（　　）（2022·十堰竹溪）— Hello， John！ What does your mother do？

         —  　　　　 ⁠

A. She likes singing.

B. She is a coach.

C. She lives in Shiyan.

解析：问句询问对方妈妈的职业，答句应回答具体职业。

答案： B



[小试身手]

同义句转换。

What does your cousin do？

 　What’s　⁠ your  　cousin’s　⁠ job？What’s　 cousin’s　



2　I want to be a/an ＋职业名词.                                             （教材P48）

“I want to be a/an ＋职业名词.”是用来告诉别人自己想要从事某个

职业的常用句型。当职业名词以元音音素开头时，使用冠词an，以辅音

音素开头时，使用冠词a。如：



[典例精析]

（2023·枣庄山亭区）根据所设情景，选择正确答案。

（　　）你告诉朋友自己长大后想成为什么，会说： 　　　　 ⁠

                A. I want to be a police officer.

                B. My uncle is a fisherman.

解析：表述自己打算从事某个职业的常用句型结构是“I want to be a/an 

＋职业名词.”。

答案： A



[小试身手]

（1） （　A　）I want  　　　　⁠a businessman in the future.

A. to be B. be C. to are

（2） 根据图片提示回答问题。

What do you want to be when you grow up？

 　I want to be a doctor.　⁠

A

I want to be a doctor.　



3　worker/postman/businessman ...                                         （教材P49）

worker、 postman、 businessman等都是职业名词，对其提问时用疑

问词what。如：

— What does your mother do？

你妈妈是做什么的？

— She is a businesswoman.

她是一名女商人。



构成规律 例　词

加-er
farm→farmer 农民
work→worker工人

加-ress
act→actress女演员

wait→waitress女服务员

加-ist
art→artist画家

violin→violinist小提琴家

加-or
act→actor男演员
sail→sailor船员

以e结尾的单词加-r
drive→driver司机

dance→dancer舞者

职业名词的构成规律：



[典例精析]

（　　）（2023·信阳平桥区）Tom is a  　　　　⁠. He works at sea.

A. fisherman B. coach

C. postman

解析：“He works at sea.”意为“他在海上工作。”，由此可知Tom是一

名渔民。

答案： A



[小试身手]

用所给词的适当形式填空。

Mr Johnson is a  　driver　⁠（drive）. He knows the city well.driver　



4　What do/does ＋主语＋ look like？                                    （教材P50）

“What do/does ＋主语＋ look like？”是询问某人或某物相貌特征

的句型，意为“……长得怎么样？”，其答语为“主语＋ be动词＋描述

相貌的形容词（＋其他）.”或“主语＋ have/has ＋其他.”。如：

— What does Lucy look like？

露西长得怎么样？

— She’s short and thin. 

她又矮又瘦。



注意：“What ＋ be动词＋主语＋ like？”意为“某人是什么样的人

？”，是对某人性格或相貌的询问。两个句型提问某人相貌时互为同义

句。如：

— What is your science teacher like？

你的科学老师是什么样的人？

— He is kind and hard-working.

他和蔼可亲并且工作努力。



[典例精析]

（2023·广州越秀区）根据图片提示回答问题。

What does this animal look like？

解析：问句询问图中动物看起来像什么。从图中可以看出动物像一

头大象。

答案： It looks like an elephant.
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